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二二次次创创业业，，““逍逍遥遥王王””小小试试牛牛刀刀
战绩不跳水，大彬岛城创业初见成效

本报记者 刘伟

选外援，

眼光独特了
执教高速男篮的最后一个赛

季，外援更迭，成为球队战绩不佳
的一个重要因素，尤其是在拉杜的
选择上，巩晓彬的眼光也受到了外
界的质疑。来到青岛的第一个赛
季，大彬没有让类似的事情再次发
生。

青岛队本赛季能够保证稳定
的成绩，同俩外援的出色发挥密不
可分，吉布森和威廉姆斯的组合，
甚至一度占据了联赛得分王和篮
板王的头衔。不过，当初在选择这
俩外援的时候，巩晓彬可是冒着风
险，顶着质疑的。

吉布森有过CBA 效力的经
验，并在广厦斩获过得分王，然而
也受过大伤，且之前因为养伤已经
久疏战阵。至于威廉姆斯，敲定之
初对大彬的质疑声更多。来CBA
之前，年轻的威廉姆斯尚未有过职
业联赛的经验，最耀眼的光环，只
是一个NBA 夏季联赛篮板王头
衔。这位身高只有两米出头的生瓜
蛋子，能不能在CBA立足，当初是
萦绕在很多球迷心头的疑问。尽管
外界对于威廉姆斯的质疑重重，但
大彬力排众议：以威廉姆斯的能
力，对付CBA联赛足够了。

用人不疑疑人不用，事实证
明，巩晓彬的外援选择，确实眼光

独到，其知人善任最终得到了回
报。

对球员，

鼓励更多了
山东男篮执教时期，巩晓彬给

人最深刻的印象，除了场上的霸
气，还有对待弟子的严厉作风，整
个山东男篮没挨过训的球员，恐怕
没有几个。在很多人眼里，这是一
个不容易打交道，不好接触的人。
不过，岛城“二次创业”，人们发现，

“逍遥王”变随和了，鼓励也变多
了。

“我们在联赛中有一拼，名次
可能不会那么靠前，但绝不会像原
先成绩那么差”。赛季前，在外界一
片看衰的质疑声中，大彬首先给自
己的队员加油打气。为了消除“巨
星主帅”给队员带来的压力，他主
动同队员们进行沟通，“山东队很
多小孩是我一手带起来的，教练其
实和父母一样，都是要和孩子多沟
通，无论碰到什么问题都要讲出
来，沟通多了，敬畏感也就慢慢少
了。”

联赛期间，输球之后的大彬，
对球员不再一味指责，而是给大伙
卸包袱，“千万不要给自己施加太
多的压力，别想每一个对手都去拿
下。我们要清楚地认识到自身的实
力，以我们球队整体实力看，能取
得现在的成绩，已经很不容易了。”

如今的巩晓彬坦言，自己更多
在鼓励弟子们享受篮球，正如他自

己所言，随着年龄与阅历的增长，
对篮球的理解变了。

要造血，

布局更远了
来到青岛，对巩晓彬而言不只

是换了一家执教俱乐部，在这里，
他还有更重要的任务：打造青岛篮
球自主造血功能，实现俱乐部的长
远发展。

与在山东单纯执教不同，在青
岛，大彬不仅是球队主教练，还是
俱乐部总经理。除了要在CBA打
出成绩，还得想着完善球队造血功
能，实现可持续发展。尽管上任时
间不长，大彬已经有了不少举措。
在巩晓彬的协调下，青岛青年队年
轻队员的工资待遇大幅提高，为二
线队面向全国招生提供了资本。

“我还请了一位塞尔维亚的高水平
教练来作为二队主教练，下一步要
做好二队的训练和招生工作”。

为改善基层教练薄弱的问题，
大彬还利用自己省篮管中心副主
任的身份，给体育局打了一份申
请。“希望以后省内基层教练向青
岛输送年轻队员同样算是输送，与
向山东队输送是同样待遇，这样我
们也能挑选一些好苗子，不仅能调
动基层教练的积极性，也会让我们
的梯队逐渐丰满起来。”

在大彬的蓝图里，青岛篮球是
一盘大棋，本赛季是自己改造计划
当中迈出的一小步。未来，“逍遥
王”的转型值得我们期待。

15胜18负，这是迄今为止，巩晓彬执教青岛首个赛季的成绩单。在告别了上赛季三外援的
繁荣后，青岛没有出现赛季前一致看衰的战绩跳水，甚至，这个战绩已经创造了双外援时代，青
岛队队史最佳战绩。在执教青岛的第一个年头，巩晓彬篮球人生的二次创业开了个好头。

创业对任何人而言都属不易，如今的大彬正描绘着他的
蓝图，努力实践着心中的篮球梦。 本报记者 王鸿光 摄
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